



Espíritu cristiano

El espíritu fraterno de los españoles se ha probado durante la guerra. El ente y la retaguardia vivieron compenetrados en unos mismos sufrimientos y la tensión espiritual del frente se comunicó a la retaguardia.

En todos los hogares se lloraba la suerte de aquellos hermanos que habían tenido la desgracia de quedar bajo la hoz y el martillo que tiranizaron a toda España. Y tan pronto como un pueblo, una ciudad, una provincia, oían al seno de la Patria, acudían los españoles a llevar auxilio y aliviar la situación de los recién liberados.

Este ejemplo ha llenado de admiración a cuantos nos han visitado, viendo en él un síntoma de la resurrección de una Patria sin odios, unida en la comunión de unos mismos ideales y en la práctica de la caridad cristiana.

Ahora que numerosas provincias han sido ya totalmente liberadas y toda la Patria está bajo las banderas del Caudillo, este espíritu fraterno tiene que ser más fervoroso. Lo ha sido en efecto. De todas partes han salido caritativas inmensas de víveres que han aliviado en los primeros días de su liberación a tantos miles de hermanos hambrientos.

Pero la organización de la vida normal en las ciudades recientemente liberadas no es cosa de un día. Y las necesidades son todavía enormes. Millares de españoles que durante la dominación roja tuvieron que sufrir hambre, persecuciones, penas infames sin cuento, necesitan una de la ayuda de sus hermanos, de aquellos que desde el primer momento supieron lo que es vivir en un país ordenado y laborioso bajo las sabias órdenes de un Caudillo justo y victorioso.

Las suscripciones de auxilio a poblaciones liberadas están abiertas en todos los Gobiernos Civiles y en todas las Delegaciones de Auxilio Social. Y esperan la contribución de los españoles para colaborar en la normalidad de la vida en ciudades y pueblos que todo lo perdieron. El espíritu de fraternidad cristiana entre unos españoles y otros, entre unas regiones y otras, ha de estar siempre vivo y actuante. Y cada español debe compartir con los demás las alegrías y las penas, el bienestar y la escasez.

Nuestra ayuda a esos hermanos hambrientos será el mejor modo de demostrar que hemos comprendido el sentido de la nueva España y que aspiramos a la reconstrucción de la Patria sobre la base de una fraternidad espiritual de todos los españoles.

El día de San Isidro pronunciará el Generalísimo Franco un importante discurso en Madrid

La Prensa francesa de ayer publica la siguiente información de la agencia Havas:

Madrid.—A rededor de ciento cincuenta mil hombres participarán en el desfile de la Victoria que tendrá lugar en la capital de España, en presencia del Generalísimo Franco, el 15 de mayo, festividad del Patrono de Madrid, San Isidro.

Esta imponente parada militar, en la que tomarán parte las fuerzas de tierra y aire del Ejército español y

destacamentos extranjeros, señalará oficialmente la entrada en la nueva era de la paz.

Los voluntarios italianos abandonarán España en los días siguientes, bien por Cádiz o bien por Almería.

La desmovilización escalonada del Ejército español comenzará en la tercera semana de mayo.

Con motivo del desfile de la Victoria, el Generalísimo Franco pronunciará en Madrid un importante discurso.

Perspectiva internacional

Una nota de España a la Sociedad de Naciones

GINEBRA.—La Secretaría de la Sociedad de Naciones anuncia que el Gobierno español ha enviado una nota al secretario general de dicho organismo, señor Avelino, denunciando la adhesión de España al Estatuto de reglamentación pacífica de las diferencias internacionales del año 1928. La nota expresa que los demás firmantes del Estatuto han sido informados de la decisión del Gobierno español.

Bonnet hace una exposición de la situación internacional

PARIS.—El ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet, hizo ayer tarde una exposición de la situación internacional ante la comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara. Según se afirma en los círculos bien informados, el ministro ha hablado de las relaciones franco soviéticas, de las relaciones con Polonia, de la garantía francesa a Grecia y Turquía y de las relaciones franco-rumanas.

Expresó el ministro su gratitud por la iniciativa del presidente Roosevelt y habló luego de las conversaciones franco soviéticas, declarando en lo que a esto último se refiere que las proposiciones francesas relativas a la participación de los soviets en caso de ataque contra los Estados limítrofes se encuentra todavía en estudio por el Gobierno de Moscú y es de esperar un resultado satisfactorio.

Declaró también que el Gobierno francés ha adoptado todas las medidas encaminadas a garantizar la se-

guridad de Francia, y afirmó que las conversaciones actuales de este país no van dirigidas contra nadie, ni tienen más finalidad que garantizar la paz europea.

El señor Bonnet terminó declarando que, en caso de conflicto, sería respetada la neutralidad de Portugal.

Lord Halifax habla en los Lores

El ministro de Negocios Extranjeros, lord Halifax, ha declarado esta tarde en la Cámara de los Lores que la finalidad principal de la política inglesa es el mantenimiento de la paz y protección de las personas y bienes de los súbditos ingleses. Agregó que en cuanto termine el permiso de que goza, volverá a Berlín el embajador británico en dicha capital.

Afirmó el ministro que las actuales consultas del Gobierno británico y las garantías dadas a otros países no suponen ninguna intención agresiva y estaba dispuesto a asegurarlo así en la forma que fuere. El Gobierno de Londres espera y desea evitar las agresiones y que se vuelva a las negociaciones amistosas, para lo cual se encuentra dispuesto a colaborar con todos los pueblos pacíficos. Proseguirá también Inglaterra sus negociaciones con Moscú, con la esperanza de que se efectúen pronto los progresos deseados.

Terminó lord Halifax dando las gracias al presidente Roosevelt por su mensaje y afirmando que el Gobierno británico aprobaba las concepciones del presidente norteamericano.

Las negociaciones con la U. S. R. S. no progresan

El «Times» escribe hoy que las negociaciones anglo soviéticas no continúan progresando, pues los Soviets vacilan en considerar como dudable la modificación de criterio de Inglaterra en lo que se refiere a Europa oriental. El Gobierno de Moscú no ha contestado todavía a las últimas proposiciones inglesas.

Según el «New Chronicle», ambos países esperan precisiones acerca del fondo, para discutir después las cuestiones de detalle.

BERLIN.—Con motivo de su presencia en la capital del Reich, con ocasión de las festividades que se celebran en el aniversario de Hitler, los embajadores del Japón, Roma y Burgos, acompañados de los agregados militares y navales, han cambiado sus puntos de vista respectivos sobre la situación internacional.

Inglaterra construye barcos de guerra

LONDRES.—El secretario parlamentario del Almirantazgo ha declarado esta tarde en la Cámara de los Comunes que no se ha tenido confirmación respecto al rumor de que el Japón está dotando a su escuadra de cruceros de 18 puñaladas y que por lo tanto no se alterarán los planes de los buques de guerra en construcción en Inglaterra y que habrán de ser botados en breve.

El Japón inaugura el primer túnel submarino

Tiene 3 kilómetros de longitud y se encuentra a cincuenta metros bajo el agua

TOKIO.—Después de seis años de trabajos, ha quedado terminado el primer túnel submarino en el Japón, situado entre Chimonoseki y Misu, en la isla Kiu Chu.

Su longitud es de tres kilómetros, cincuenta metros bajo el agua.

Se encuentran ya ultimados los planes para la construcción de un segundo túnel de esa índole entre el Japón y Corea.

Los estád EL DIARIO DE AVILA

Don Ricardo Gómez Rojí fué asesinado

Tomamos de la «Gaceta de Madrid» del 29 de agosto de 1936 la noticia oficial de la muerte del M. I. señor don Ricardo Gómez Rojí, canónigo de Burgos:

«COLMENAR VIEJO.—El Sr. Juez de Instrucción accidental de este partido, en providencia de hoy, dictada en el sumario que se tramita en este Juzgado con el número 381 del año actual, por muerte, al parecer, de Ricardo Gómez Rojí, hallado entre el kilómetro 7 y 8 de la carretera que conduce de Madrid al pueblo de Hortaletz; presenta tener unos 55 años de edad, alto, fuerte, moreno, pelo muy corto, con algunas canas, vestía traje marrón a rayas, camisa a rayas, zapatos negros y calcetines del mismo color, y registrado que fué, se le encontró un carnet de la Federación de la Prensa Española que dice: Carnet de identidad, número 381 a favor del federado activo don Ricardo Gómez Rojí, socio de la Asociación de la Prensa de Burgos, Barcelona 1 de noviembre de 1936: (esta fecha debe estar equivocada). En el ángulo superior izquierdo una fotografía de un hombre vestido de cura, que indudablemente es del muerto. Debajo

de la fotografía hay una firma que dice: Ricardo Gómez Rojí. Debajo, tres firmas: una del Presidente de la entidad federada, Julio Díez Montero; otra del Alcalde de la Alcaldía Constitucional de Burgos, firma ilegible; y otra del Presidente de la Federación, firma ilegible.

Hay tres sellos: uno de ellos legible; otro de la Alcaldía Constitucional de Burgos, y el tercero, de la Federación de la Prensa de España en Barcelona. Un estuche con gasas, una caja de café aspirina, con varias dentro, un reloj marca Chronometre, tres cajas de hojadelata pequeñas con diferentes pastillas, una navajilla, unas tijeras en una carterita, un rosario negro, y 2 pesetas con 50 céntimos, un pituelo con las iniciales R. G. He acordado, instruir por medio del presente, del artículo 109 de la Ley de enjuiciamiento criminal, al pariente o parientes más próximos del interfecto, en ignorado paradero, Colmenar Viejo, 22 de agosto de 1936.»

El señor Gómez Rojí fué diputado a Cortes y canónigo de Burgos. Era natural de la provincia de Avila, y en ella era conocido y contaba con grandes afectos en los círculos culturales por su talento y grandes dotes de orador y polemista. En Madrid se le estimaba grandemente y debido a ello, y por sus campañas en defensa de la fe y de la patria los sicarios de Moscú le dieron alevosa muerte.

Ha desaparecido el cadáver de don Antonio Maura

MADRID. Los rojos volvieron gran parte de las repuluras del cementerio de San Isidro.

Al visitar hoy los periodistas este cementerio de Madrid, se encontraron con que dos mil tumbas habían sido voladas, entre ellas las del general Primo de Rivera, que fué cinco veces, y la de don Antonio Maura, cuyo cadáver ha desaparecido.

En el panteón de los príncipes de Siboya ha desaparecido la estatua de la Fe, obra de Bonlliure, y en el panteón de los duques de Denia, un Cristo de mármol fué fustigado por los rojos y muestra las huellas de los impactos.

¡Abulense!
Busca el libro de Interés, que has de dejar en la mesa petitoria en la Fiesta del Libro.

probarse una vez más, últimamente, en España. Su única actitud consiste en envenenar e infectar a los pueblos, por todos los medios a su alcance.

En el puerto del Havre, se hunde el trasatlántico «París»

L'HAVRE.—El gran trasatlántico «París», que había de zarpar para Nueva York llevando a bordo gran cantidad de obras de arte para la Exposición Internacional, se incendió durante la noche.

El siniestro se inició en la pasaduría y rápidamente se propagó al salón de peluquería y a la tarde a la sala de fumar y camarote de primera clase que quedaron destruidos a los pocos minutos.

Se calcula que el tesoro artístico que había de trasladar a bordo hasta América del Norte y que afortunadamente pudo ser salvado, tiene un valor de 25 millones de francos.

El «París» era uno de los mayores trasatlánticos del mundo y podía transportar 3 000 pasajeros.

Los bomberos del servicio del puerto y del Municipio entraron en funciones minutos más tarde de ser conocido el fuego, pero los intentos resultaron sin embargo completamente infructuosos, ya que en la madrugada el puente principal ardió enteramente y minutos antes de las diez de la mañana el «París» se hundió en medio de la consternación general.

Hasta ahora no hay más víctimas que dos muertos: el jefe del servicio de vigilancia del barco y un bombero. Todos los pasajeros fueron salvados. Entre los individuos de la dotación sólo hay que lamentar algunos heridos de poca importancia.

El «París» hundido apenas atoma

tres o cuatro metros de la superficie del agua.

No se tiene el menor indicio de si el fuego se debía a un accidente casual o a un sabotaje.

Unas declaraciones sobre el siniestro del «París»

LONDRES.—El director general de la Compañía Transatlántica, propietaria del buque de pasajeros «París», ha hecho unas declaraciones a la prensa, manifestando que hay grandes sospechas de que se trate de un acto de sabotaje. El barco—añadió—

La Unión Soviética no es de fiar

PARIS.—La prensa parisina concentra todo su interés en la actitud de los Gobiernos de Berlín y Roma sobre el llamamiento de Roosevelt y hace resaltar de manera significativa las palabras claras y categóricas de los periódicos italianos.

«Le Jour» pide a las potencias democráticas, que aprovechen la pausa hasta el 28 de Abril, para volver a tentar la iniciativa. «Si las potencias democráticas», escribe Bilby, dispusieran de un hombre genial, o solamente de uno del tipo y carácter de Clemenceau, ahora tendría una ocasión propicia para ello. Un hombre de tales características aprovecharía esta pausa para tomar la iniciativa. Lo

ha estado vigilado de una manera especial durante su permanencia en el puerto francés, pues se temía que ese objeto de su interés atentado.

También se quería atentar contra el «Normand»

PARIS.—En relación con el atentado del «París», se dice que en L'Havre corrieron graves rumores según los cuales se iba a atentar contra el «Normand», también enclavado en dicho puerto, colocando en su quilla una bomba de gran potencia.

primero que trataría de hacer sería obligar al Gobierno inglés a implantar el servicio militar obligatorio y advertir a Lord Halifax que no contara demasiado con el problemático factor de la fuerza de la URSS.

Además habría que explicar a Chamberlain que pone en peligro la coalición tratando de aliar con la Unión Soviética, de la que no puede fiarse en lo más mínimo. La Gran Bretaña y Francia, que se jactan de ser democracias antagónicas de los Estados autoritarios, muestran un interés incomprendible en aliarse con la URSS, que es, sin duda, el Estado más tiránico autoritario y enemigo de toda libertad, como ha podido com-

3 Minutos de Religión

HAY DIOS

Me dá pena tener que probar que hay Dios.—Lo voy a hacer porque me lo ha pedido con interés un lector de tres minutos. Pero confieso que me dá pena que sea necesario probar a los hombres ciertas cosas; y una de ellas es esta. Esta es una verdad que no la debe ignorar nadie; que no la debe poder negar ninguno, a no ser que esté enfermo de entendimiento por lo menor. El ateísmo para mí no es una filosofía, a lo más será un modo de pensar, y en toda propiedad es un estado morboso de la mente humana.

Déjate llevar naturalmente de tu pensamiento sin violencia ni afectación y creerás que hay Dios. Para creer que no lo hay es necesario que tengas a guá morbo humano: alguna strotia, alguna hipertrofia, algú tumor, algú quiste moral, algú glandula espiritual intoxicada, en fin, alguna irregularidad de tu humanidad.

¡Si te lo están diciendo a gritos! Te lo está diciendo a gritos toda la creación; en todos los tiempos, en todos los tonos, en todos los estilos por todas las maneras. Para no oír todos esos gritos tienes que hacerte sordo del todo, distraído del todo, dormido del todo. Un poco de oído que tengas, si no estás dormido completamente, si no estás absolutamente distraído, tienes que oír los gritos que vienen de todas partes diciéndote que hay Dios.

¿Que quién dá esos gritos? ¿Que no sabes a qué gritos me refiero? A los de todas las cosas. Te gritan que hay Dios.

La Historia desde nuestro primer padre Adán hasta nuestros días.

La filosofía, la ciencia, la inteligencia que no procede si no hay Dios.

El corazón en todas sus aspiraciones y emociones de la vida.

La vida que tiene, que no prende si no es en algú Dios presente.

El Cosmos y mundo universal con todos sus giros y movimientos.

La Justicia que se vé aquí abandonada muchas veces y busca su defensor.

La virtud que si no hay Dios, ¿para qué vive y obra?

El vicio y el pecado que en cuanto se cometen ya están llamando a Dios.

El dolor y el remordimiento que ven en Dios el remedio de su desequilibrio.

La Geografía que en toda la extensión del orbe te presenta templos, altares, dioses.

La debilidad e impotencia humana que buscan constantemente apoyo en la divinidad.

La potencia humana, que si se cohibe es porque sabe muy bien que hay Dios y bueno.

El Arte que en sus vuelos más maravillosos siempre busca retazos de la divina belleza.

La revelación expresa, que en muchas épocas y formas se nos ha hecho de Dios, sin que podamos negarnos a la certeza de sus manifestaciones.

El milagro hecho a las claras y repetido de tentas y tales maneras que se necesita ser obstinado, un fatuo, un soberbio, para rechazarlo.

Gritos innumerables nos está dando todo el mundo por todas partes diciéndonos sin cesar ¡Hay Dios! ¡Hay Dios! ¡Hay Dios!

No oírlos es ser sordo; no creerlos es ser enfermo; no admitirlos es estar loco; no quererlos es ser malo; morir sin hacerles caso es ser pépoco.

La proposición hay Dios es una axioma de la vida humana. Y como los axiomas no tienen necesidad de ser probados, así debes hacerte con la verdad de la existencia de Dios.

¡Decir que hay Dios!... ¡Qué barbaridad más decomunal si se le encuentra por todas partes.

Remigio Vilarito, S. J.

Declaraciones de Chamberlain en la Cámara de los Comunes

LONDRES.—Contestando a varias preguntas que le fueron hechas en la Cámara de los Comunes, el primer ministro Chamberlain ha declarado que se esperaba poder anunciar dentro de poco la creación de un ministerio de Municiones.

Agregó que el Gobierno británico continuaba sus conversaciones con los países interesados y que Inglaterra no había contraído compromisos especiales para la protección de los Países Bajos, Dinamarca y Suiza, aunque es innecesario decir que Gran Bretaña tiene vivo interés en que conserven su independencia.

Asimismo dijo el primer ministro que el Gobierno no podía divulgar los detalles relativos a las medidas que sea necesario adoptar frente a las exigencias militares de la situación actual, pero que continúa negándose a implantar el servicio militar obligatorio.

El jefe de la oposición laborista Mayor Atlee, preguntó al señor Chamberlain, si podía hacer alguna declaración referente a la situación internacional y el presidente del Consejo contestó simplemente que el Gobierno proseguía sus negociaciones con los demás países, incluso con la Unión Soviética. No puedo agregar nada a mi declaración del 18 del corriente, continuó diciendo, pero aprovecho la ocasión para informar a la Cámara de que el Gobierno se congratula vivamente de la reciente iniciativa del presidente de los Estados Unidos, señor Roosevelt.

Los círculos bien informados declaran que el Primer Ministro Chamberlain en su declaración ante la Cámara de los Comunes deja entrever que el Gobierno británico está dispuesto a prestar su apoyo al plan de 25 años para el apaciguamiento internacional.

La actitud del Gobierno francés es criticada por los periódicos de derecha

PARIS.—Comentando la entrevista del ministro de Relaciones Exteriores Bonnet con el embajador de España en París Lequerica, los periódicos oficiales y órganos de derecha, insisten en la necesidad de liquidar cuanto antes las dificultades existentes entre Francia y España y admiten que ante la actitud leal del Gobierno de Burgos, Francia mantiene una actitud ambigua, provocada por presiones políticas de los partidos de izquierda y por la presencia en el Ministerio de algunos personajes que continúan con su ideología frente popular.

La flota americana

NUEVA YORK.—El verdadero fin del traslado de la flota americana del Atlántico al Pacífico, parece ser según «N. Y. Herald», el de vigilar al Japón. Mientras que las escuadras franco británicas vigilan el Mediterráneo y el Mar del Norte, la flota americana se ha reservado el Pacífico.

Las deudas de los representantes rojos en París

PARIS.—Los marxistas han dejado a deber, por comunicaciones telefónicas, en la Embajada de España, consumado y oficinas de Turismo, más de doscientos cincuenta mil francos.

Se cuenta, y parece que es cierto, que en la factura aparecen muchas conferencias de cerca de una hora con Barcelona y otras con Rusia; pero lo más curioso es que estas charlas telefónicas eran sólo un vulgar chismorreo entre los emboscados de aquí y sus familias, donde después de desfilas éstas por el aparato, habó

El Instituto Nacional de la Vivienda

Se va a resolver el magno problema de la vida rural

En la España Nacional Sindicalista las promesas son realidades en corto plazo

Viviendas nuevas, risueñas, saludables...

Palabras del Caudillo: «Es una verdadera vergüenza que millares de familias españolas habitan edificios sin condiciones, ni siquiera elementales, de salubridad. Y que acabar con eso, y asegurar que acabaremos. Ya se está estudiando el tipo o los tipos de casas que deben construirse, sobre todo en lo que se refiere a la vivienda rural.

Mediante el pago de un alquiler extraordinariamente barato podrán las familias humildes habitar viviendas nuevas, risueñas, bien ventiladas, en vez de seguir habitando en las actuales zharidas.

El esfuerzo en esta dirección de la vivienda llegará hasta donde sea necesario; construiremos 100 000 o 200 000 casas en un plazo relativamente breve, y lo haremos con nuestros propios medios, sin acudir a nadie, porque no necesitamos ayuda para ello, España tiene recursos sobrados para resolver el problema fundamental de la vivienda, destinado a las clases medias y al proletariado».

Estas palabras, mensaje a las familias españolas en el año nuevo de 1939, contienen una promesa que habia de cumplirse, como todas las del Caudillo. Y ya hoy España conoce el instrumento forjado para resolver ese «problema fundamental», mediante la creación del Instituto de la Vivienda. Porque en la España Nacional-sindicalista una promesa es un compromiso de honor y no una declaración vistosa, programa teórico de bellos conceptos, escrito para recrearse en la música de las palabras y captar asentimientos electorales. El problema de la vivienda aude al Fuero del Trabajo en varias declaraciones. Habla de ella cuando impone el Estado la obligación de hacer asquibias a todos los españoles.

Las formas de propiedad, ligadas vitalmente a la persona humana como el hogar familiar: «La mención también especialmente para los labradores de las tierras de España». Se conseguirá el embellecimiento de la vida rural — dice — perfeccionando la vivienda campesina y mejorando las condiciones higiénicas de los pueblos y caseríos de España.

Pero, sobre todo, ordena resolver el problema de la habitación como una «exigencia imperiosa en sus reiteradas declaraciones sobre la familia, que no serán cumplidas enteramente mientras la lumbre que Franco ha promeido a todos los hogares españoles ilumina paredes miserables, techos medio destruidos, ruinas en el desorden e inevitables de los espacios estrechos, botanos húmedos que su calor no seca nunca y la terrible y mortal promiscuidad de hombres y bestias, de tantas viviendas campesinas, o a promiscuidad de los tugurios urbanos, más dañosa aún, porque pervierte».

Estas son las condiciones de millares y millares de viviendas españolas, que todo el mundo conoce y sobre lo que no es necesario insistir; los daños que ellas producen a la vida familiar y a la salud de la raza imponen al Estado Nacional-sindicalista, que gobierna con alanzas de imperio e impulso de grandeza, el dirigirlas a la política a edificar hogares, lo mismo desde el punto de vista espiritual que bajo el aspecto material.

La familia es la base de la nación. El hogar es la unidad a que han de referirse todas las medidas que deter-

¡Abulense!

Un medio tienes para contribuir a la cultura de los demás: el libro. Lévale a la mesa petitoria el día 23, Fiesta del Libro.

hasta la cocinera. Hubo vez que terminó la sesión con algunos ledridos del perro favorito, al que quería escuchar su amo. ¡Que buen corazón!

minan el poderío de la raza. Los antiguos, que poseían un sentido completo de la existencia, contaban los fuegos de la ciudad para traducir en números su importancia. De este modo conocían no sólo el presente, sino el porvenir; no sólo la familia de hoy, sino las promesas del mañana.

Mirando al futuro...

Mirando al futuro, para construir sobre firmes columnas la España nueva, el Estado nacional-sindicalista, por medio del ministro de Organización y Acción Sindical, ha creado el Instituto Nacional de la Vivienda. Por su estructura, por las facultades que posee, por la forma en que ha de realizar su tarea, por los medios de que dispone y por las garantías de que es rodeada su actuación futura, este organismo podrá obtener, en breve plazo, la construcción de decenas de millares de viviendas al alcance de los arrendatarios más modestos y de los más pequeños propietarios.

El Instituto Nacional de la Vivienda realizará su cometido con una visión unitaria total y exacta del problema que tiene que resolver, sin que ningún otro interés, aunque sea legítimo, desvíe su actuación de la finalidad para que ha sido creado.

En el sistema establecido por los Gobiernos anteriores para fomentar la construcción de las casas económicas y baratas, la iniciativa particular jugaba el papel más importante, y como consecuencia lógica el interés privado se sobreponía a los intereses generales, se edificaba, casi siempre, cuándo, dónde y para los que podían ofrecer a los constructores posibilidades de lucro, lo cual hacía indispensable la intervención demasiado directa de los financieros y contratistas ajenos a los fines sociales de la obra. Muchas veces la cooperativa, que es el instrumento organizado para conseguir el auxilio de la ley. Otras veces se construía defectuosamente para reducir el coste real de las viviendas, manteniendo el coste nominal.

De este modo la prima y las subvenciones pagaban la totalidad de la construcción o un porcentaje superior a establecido.

Se burlaba la ley con facilidad, porque la intervención del Estado era distante, figuraba sólo un momento: el de pagar. Mientras se construía, y una vez aprobada la edificación, la ausencia de control y de vigilancia era casi absoluta. En la realidad «Casas baratas» significaba casi siempre «casas defectuosas», que costaban poco y no viviendas buenas, de renta reducida y al alcance de las familias modestas.

El sistema presentaba...

El sistema presentaba otros muchos defectos. La ayuda estatal se refería únicamente a la edificación, pero no costaba los servicios complementarios—comunicación, urbanización, a canalizar las...—y así todos hemos conocido colonias de casas baratas inaccesibles en el invierno, y otras en las que el precio de las comunicaciones aumentaba la renta, de modo que las casas perdían su carácter de vivienda económica.

Inconvenientes graves presentaba también desde el punto de vista urbanístico. La libertad de elección de los terrenos y del trazado de los planes estorbaba el desarrollo de las poblaciones y perjudicaba a los proyectos municipales por falta de coordinación en el esfuerzo de los Ayuntamientos y el de las cooperativas de casas baratas.

Por último, y este es su defecto fundamental, la legislación antigua no ha fomentado las construcciones más que en las cercanías de los grandes núcleos urbanos, y casi siempre para familias que disfrutaban de cierta holgura económica.

El proyecto de los legisladores fué, sin duda, distinto, pero la realidad demuestra que en los obreros, en la clase media modesta, ni los campesinos, han encontrado en el sistema

antiguo la solución del problema de su vivienda. Existen, es cierto, algunas barriadas obreras, algunas colonias de casas realmente económicas, pero en número insignificante y siempre cerca de grandes poblaciones. En el campo ni eso siquiera.

La legislación de casas baratas y económicas ha sido inútil. Y en el campo está tan grave por lo menos como puede ser la de los alrededores de Madrid, la del «sinturón» de las grandes urbes.

La construcción de la Vivienda

La construcción de viviendas sanas y alegres para los campesinos es parte importantísima en la solución del «problema planteado en lo religioso y moral», creado por las condiciones de vida laborables, que decía José Antonio del pueblo español, es también sobre todo, un remedio eficaz, quizá el único para contener la emigración de los campesinos a las ciudades. La peor calle de una ciudad se ofrece llena de tentaciones y de atractivos para los que viven en miserables chozas, mezclados con las bestias, sin un rincón grato y amable para reposar de una fatigosa labor.

Hay que reconstruir el hogar campesino y para ello la ley anterior no facilitaba los medios. La ayuda del Instituto Nacional de la Vivienda a las corporaciones locales, a los sindicatos y al partido, que no perciben un fan de lucro sino un anhelo de Patria mejor, permitirá abordar esta tarea y llevarla hasta el fin.

Pero la ley de casas baratas de 1924 y sus reformas sucesivas no podían resolver, ni siquiera atenuar el problema de la vivienda campesina, porque en los pueblos el interés particular no encuentra ganancia alguna en favor de los obreros, en favor de la clase modesta, en favor del campo, que es toda España.

Urgía dictar una reforma radical en la ley de casas baratas, o mejor todavía elaborar una legislación nueva. Y eso ha realizado el Nacional-Sindicalismo creando el Instituto Nacional de la Vivienda.

Han sido detenidos los asesinos del diputado Dimas Madariaga

La policía continúa sus pesquisas para detener a todos los ladrones y asesinos, habiendo realizado hoy numerosas detenciones, entre ellas la de José Díaz Lera, autor de varios asesinatos de sacerdotes y que prendió fuego a la imagen de San Isidro que existe en la ermita del patrón de Madrid, Jesús Berquer Blanco, autor de asesinatos y uno de los asesinos del Cuartel de la Montaña; Angel Sánchez Portal, que se ha confesado autor de unos 600 asesinatos y Pedro Carreño Gómez, que a su vez confesó haber realizado unos 700.

Así, dice, se queda en poder de la policía un grupo de diez o doce personas autoras del asesinato de don Dimas Madariaga, que fué secretario del Congreso, Angel San Caudilo Fernández, que dió muerte al párroco de Sabanillas de la Sierra.

Bernardo García Abascal, Bnito Colados Puebla y Manuel Martín, acusados de dar muerte a varios jueces y oficiales de los cuarteles de Guadalajara; Antonio María Alonso, que según confesión propia, ha intervenido en treinta asesinatos, y Antonio Escobar Calderón, asesino del Padre Sierra, seis individuos en el Cuartel de la Montaña y tres más en el Ateneo de Chamberí.

De mil colegiales de La Peñola, sólo han quedado 327. Algunos fueron hechos pilotos de Rasis y fueron en los frentes de batalla víctimas de su propia experiencia.

Otras criaturas, también procedentes del mismo Colegio de 14 y 15 años, fueron famoladas en las filas del ejército rojo.

Un acto emocionante en Santa María de la Cabeza

CORDOBA.—Se ha celebrado en el Santuario de Santa María de la Cabeza un acto solemne y emocionante en honor a los caídos en este sagrado recinto. El acto fué organizado por el 18 Tercio de la Guardia civil.

Asistieron el coronel jefe de la Cabeza, el oficial supervisor de la Guardia civil y varios guardias y militares que resistieron en el Santuario.

Fué bendecido el cementerio donde el capitán Coriés fué enterrado a las 200 personas que murieron durante el asedio. En el centro del cementerio fué colocada una gran cruz y una corona de laurel ofrecida a los héroes por el coronel jefe de la Cabeza. Asimismo fueron enterrados los restos de 14 defensores del Santuario, a quienes los rojos dejaron inseputos.

¡Abulense!

¿No merece el soldado, que aún sana en el hospital, un libro tuyo, con el que mi igue sus horas de dolor? Lévale el día 23, Fiesta del Libro a la mesa petitoria.

La estancia del Jefe del Estado en Andalucía

CADIZ.—Acompañado del general Quijano de L'ano y de su séquito ha llegado a esta ciudad donde se le hizo un apoteósico recibimiento, haciendo las salvas de ordenanza los buques surtos en el puerto.

Desde el balcón del Ayuntamiento pronunció un encendido discurso que fué escuchado por la multitud.

Desde Cádiz el Generalísimo fué a Málaga donde tuvo también un entusiasta recibimiento y donde habló igualmente a la ciudad en tonos altamente patrióticos.

Una expedición de metales y piedras preciosas sale para Burgos

BARCELONA.—Ha salido para Burgos un camión conduciendo una expedición de objetos, metales y piedras preciosas que han sido recogidas en las Oficinas de Reconstrucción de esta Jefatura. Esta expedición está compuesta por once grandes cajones debidamente custodiados y clasificados, los cuales serán entregados en Burgos al Ministerio de Defensa Nacional.

Dicha remesa corresponde a lo recaudado hasta el día 31 de marzo pasado. Acompañan las listas de los generosos donantes que se archivarán juntamente con los de las demás provincias de España.

El general Alvarez Arenas al dar cuenta a los periodistas de estas donaciones ha tenido frases de elogio para los donantes, mostrándose muy satisfecho de la participación de Barcelona.

Bélgica designa embajador en España

BELGRADO.—El Conde de Romeel de Vichent, desde hace tiempo ministro de Bélgica en Yugooslavia, se iba de abandonar esta ciudad para desempeñar el cargo de embajador de su país en España.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Jefatura Provincial de Avila

Se ordena a los afiliados que posean los carnets números 99 017, 99 056, 99 115, 99 163 y 99 173, se pasen con la máxima urgencia posible por las oficinas de esta Jefatura, sita en Avenida de Portugal, número 29, para un asunto de gran interés.

El jefe provincial.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de octubre de 1938 dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección «han cumplido ya dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados».

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Sección de Puericultura... Preescolares.. Miércoles a las once. Escolares..... Martes y sábados. Lactantes.... Lunes y viernes a las once. Maternología. Jueves a las once.
- Consulta de Oftalmología..... Miércoles a las cinco. de Garganta, nariz y oídos. Martes y viernes a las cinco. de Odontología..... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
- Dispensario antivenéreo. { Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres.. Martes, miércoles y sábados, 5 tarde.
- Vacunación antitráfica. Diaria... { Mañana a las nueve Tarde a las cuatro
- Las demás vacunaciones... Diaria de once a una
- Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde
- Recepción de productos para análisis..... Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
- Servicios de desinfección... Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada. 2.º Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL			
Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arevalillo a las...	10
de Arevalillo a las...	11'30	a Avila a las...	14'30
LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL			
Salida de Avila a las...	7	Llegada a Arenas... a las...	11'30
de Arenas a las...	12'30	a Avila a las...	17
La línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada			
LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)			
1.ª salida de Avila a las 8		Llegada Peñaranda a las 9	
		Salamanca a las 10'15	
1.ª salida de Salamanca a las 7		Llegada Peñaranda a las 8'15	
		Avila a las... 9'30	
2.ª salida de Avila a las 18		Llegada Peñaranda a las 20	
		Salamanca a las 21'30	
2.ª salida Salamanca a las 13'30		Llegada Peñaranda a las 14'30	
		Avila a las... 10	

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)			
Salida de Avila a las 9.40		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	12
		Llegada a Leganés a las...	15'30
		a Getafe a las...	18'40
		Llegada a Leganés a las...	13'40
Salida de Getafe a las 18'00		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las...	18'40
		Llegada a Avila a las...	10

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA			
Salida de Avila a las...	15	Llegada a V. del Obispo a las...	18
de V. del Obispo	7	a Avila a las...	10

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN			
Salida de Avila a las 7		Llegada a Villacastin a las 8	
		a Segovia a las 10	
Salida de Segovia a las 10		Llegada a Villacastin a las 12	
		a Avila a las... 19	

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAS			
1.ª Salida de Avila a las 7		Llegada a Piedrahita a las 9	
		a Barco a las 10	
		a Piedrahita a las 17,40	
		a Barco a las 18,45	
2.ª Salida de Avila a las 16			
1.ª Salida de Barco a las 7		Llegada a Piedrahita a las 7,40	
		a Avila a las 10	
2.ª Salida de Barco a las 13		a Piedrahita a las 13,40	
		a Avila a las 19	

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes, martes, miércoles y jueves, a las tres de la tarde, consulta de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados: A la misma hora, prácticas de neumotórax.

Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: Inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.

Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.

Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto

Instrucciones par la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso son carácter certificado, deberán los imponentes, antes de ser rarlos y presentarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

Auxilio a Poblaciones Liberadas te pide un donativo en favor de los que todo lo perdieron bajo el poder rojo, me regatees tu aportación!

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una, Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1, Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Reservas, de 10 a 1 y media. Telefonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A estas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquellas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

CARRETERIAS

buenos teleros y mozos les servirá el abriante de maderas, Pedro Cardeza, Ezequiel (Logroño)

REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEI", de vended en todas las farmacias.

Lee usted EL DIARIO DE AVILA

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en



Anemia · Clorosis Inapetencia,
tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD
Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídense en farmacias.

Servicios de Correos y Telégrafos DE AVILA

Horario

CORREOS		
Apartados oficiales.....	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Caja de Ahorros.....	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio.
Oficio postal	de diez a trece y de diecisiete a dieciocho	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones.....	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos	
Reclamaciones.....	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría.....	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	
TELEGRAFOS		
Servicio de telegramas.....	Permanente	
Circuito telegráfico.....	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30	

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un preñito de lazo, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inequívoca. No podrán incluirse en ellos las ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRÍA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

PAGINAS A CUATRO COLORES
HISTORIETAS
TEATRO HUMORISTICO
REPORTAJES DE GUERRA
CHISTES Y CUENTOS
POESIAS FESTIVAS
COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
FOLLETIN, etc. etc.

50 PAGINAS 25 CENTIMOS

Lea V. "El Diario de Avila,"

AVILA AL DIA

La Fiesta del Libro

Instituida anteriormente y mandada celebrar con solemnidad por el Ministerio de Educación, la Fiesta del Libro, para infundir espiritualismo y amor a las glorias literarias de nuestra Patria cuantos sentimientos esta necesidad y encontramos acentuada la disposición ministerial, hemos de contribuir con nuestro esfuerzo al esplendor posible de esta Fiesta.

Desde el primer momento, en la organización del acto literario mandado celebrar, se ha destacado un nombre como el más a propósito para dar autoridad y brillo a esta solemnidad, el del Excmo. señor marqués de San Juan de Piedras Albas, académico numerario de la Historia, Siempre amante de nuestras glorias y de la cultura patria, con el bagaje no corto de sus conocimientos, perpetuado en sus múltiples publicaciones, el marqués de San Juan de Piedras Albas no ha vaciado un momento en tomar sobre sus hombros la carga harto pesada en condiciones de espíritu poco favorables de dirigir su autorizada palabra en el acto literario, que ha de celebrarse en el Salón de Actos del Instituto, después de la misa en sufragio de los escritores españoles muertos en defensa de nuestro Movimiento Nacional, que se celebró en nuestro primer templo Catedral a las once de la mañana del próximo domingo, día 23.

Contribuyamos todos en la medida de nuestras fuerzas al éxito de la Fiesta del Libro. El que posea libros, que pueda entregar en las mesas petitorias, entréguelos con generosidad; el que sin ellos quiera unirse a esta fiesta de cultura, asista a la misa y al acto literario en el Instituto; todos en fin, en acto de discípulos, obedezcan al imperativo de nuestra conciencia, que en estos momentos críticos y solemnes de nuestra Historia, nos urge a poner cuanto esté de nuestra parte para levantar a nuestra Patria, fagelada por tantos azotes de tribulaciones.

¡Abulense! contribuid a la celebración solemne de la Fiesta del Libro. Asistid a la misa en sufragio de los escritores inmortales, a las once de la mañana en la Catedral, y al acto literario que a continuación se celebre en el Instituto. Entregad libros en las mesas petitorias de las plazas de Santa Teresa y de la Constitución.

SANCHEZ PRIETO
(Médico)

PIEL - VENEREAS - SIFILIS

La Virgen de Sonsoles estará en Avila desde el domingo

El próximo domingo, día 23, será trasladada a esta ciudad la imagen de la Santísima Virgen de Sonsoles, a fin de celebrar el novenario en ocasión de gracias por la feliz terminación de la guerra. La peregrinación partirá del Mercado Chico a las tres de la tarde, y en el santuario se cantará la Salve. Inmediatamente se pondrá en marcha la procesión que será recibida en el arco del Rastro por las autoridades, Cabildo Catedral, Excelentísimo señor Obispo, etc.

Se ruega a las Cofradías y Patronatos, que de acuerdo con la invitación que en su día se les envió, vuelvan a la milagrosa imagen, según tradicional costumbre, en la calle de la Toledana.

Asimismo los Hermanos del Patronato de Sonsoles acudirán a dicho sitio donde se les facilitará vela.

Los organizadores de las fiestas ruegan por nuestro conducto al pueblo de Avila acuda a rendir homenaje de gratitud a la Virgen Serrana cuya protección a Avila se ha demostrado patentemente durante la pasada guerra. También se ruega al vecindario que adorne sus balcones con colgaduras al paso de la procesión.

Traspaso

BAR VILLA ROSA, por ausencia, pocas pretensiones.

San Millán, 2

Expropiación de fincas

Por la Diputación provincial se ha procedido a la expropiación de diversas fincas necesarias para la construcción del nuevo Manicomio.

Objetos perdidos

En la Comisión de Vigilancia se encuentran depositados, a disposición de quien acredite ser su dueño, unos papeles de iglesia encontrados en una huerta próxima a Avila, y una cartera con dinero y cédula personal a nombre de Gumersindo Torrubbias, vecino de Sotilvo.

Detenidos

Por estar incurros en el bando de declaración del estado de guerra han sido detenidos por la guardia civil Félix Moreno Gutiérrez, Apolonio Ferreres, Caslor Muñoz, Orogorio Sanchidrián, Cándido Luján y Pascual Cardiel de diversos pueblos de esta provincia, los cuales han sido puestos a disposición de la autoridad militar.

Ecos de Sociedad

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a don Alejandro López, sobrino de nuestro buen amigo don Primitivo de Juan, el que después de grandes penalidades sufridas bajo el dominio rojo en la cárcel de San Antón y reformatorio de Alicante, fué liberado a la entrada de nuestras gloriosas tropas en esta última capital.

Reciban nuestra bienvenida y en horabuena el señor López y sus familiares.

—Procedente de Madrid, se encuentra en nuestra ciudad el capitán de Intendencia, don Rafael González y González, quien a las enormes penalidades y sufrimientos de todo género que ha padecido bajo el dominio del marxismo criminal, en los tres años en que se ha visto obligado a soportarlo, suma el reintegrarse a los suyos el hondo dolor por la pérdida de su esposa y madre política, la Excelentísima señora Condesa Viuda de Montefrío, (7. e. p. d.)

Al congratularnos por la venida a Avila de este querido amigo le expresamos nuestros mejores deseos del pronto restablecimiento de su quebrantada salud, al par que le felicitamos nuestro sentimiento por la falta que hoy nota de los seres queridos mencionados, fallecidos durante su cautiverio en la zona roja.

Necrológica

Desgraciadamente han tenido confirmación los temores que se abrigan sobre la suerte que hubiera podido correr el J. V. don Rafael Nuñez Sánchez, Juez de Instrucción y capitán del cuerpo Jurídico Militar, pues ya se sabe de su fallecimiento ocurrido en alta mar en cumplimiento del deber militar.

Esta triste noticia ha de ser muy sentida en Avila, donde el malogrado joven gozaba de grandes estimaciones por sus dotes de natural simpatía, talento y aplicación por lo que mereció obtener el importante cargo que desempeñaba.

De arraigadas creencias religiosas y gran patriote, apenas iniciado el Orogioso Movimiento Nacional prescindió su adhesión al mismo despatchando con alto celo y gran competencia cuantos servicios se le encomendaron.

Por el domicilio de sus padres, los señores de Nuñez (con Luja), están desfilando numerosas personas de todas las clases sociales para hacer presente sus sentimientos por la muerte del querido paisano que sucumbió víctima de la cobardía agresión marxista.

Ujimos nuestro sentido testimonio

Casa Social Católica BIBLIOTECA

El próximo domingo a la hora de costumbre volverá a abrirse la Biblioteca. Como todos los libros sacados han terminado el plazo reglamentario, se ruega los devuelvan dicho día para que puedan circular ordenadamente.

Avila-Molinero

Participa a su distinguida clientela que a partir del próximo lunes día 24, queda cerrado este establecimiento por tener que trasladarse a Madrid.

Solemne Hora Santa

Para implorar el Reinado del Corazón de Jesús en España y como final de la serie de conferencias que han tenido lugar en la capilla de obras de las RR. MM. Reparadoras, tendrá lugar la Hora Santa, mañana sábado, 22, a las seis de la tarde, en la iglesia de María Reparadora predicada por el R. P. Fermín Astrain S.S. CC.

El domingo 23, a las ocho y media misa de comunión general con plática.

[Venga a nos el tu reino]

VENDO comedor completo mesa nogal. Rizón Francisco Nebreda 24 principal, Mercedes O'rádez.

La Fiesta del Libro

El señor Gobernador civil, como presidente del Patronato provincial para el fomento de las Bibliotecas, Archivos y Museos, nos ha remitido un atento saludo en el que nos invita a la Misa que, el próximo día 23, se celebrará, a las once de la mañana, en la Santa Apostólica Iglesia Catedral, por los escritores muertos en defensa del Orogioso Movimiento Nacional, y al acto literario que a continuación tendrá lugar en el Salón de Actos del Instituto Nacional, con intervención del Excmo. Sr. Marqués de Benaviter, miembro del Instituto de España.

Patronato de Santa Teresa de Jesús

El funeral que se celebre mañana 22 a las nueve, en la Iglesia de la Santa, será aplicado por el alma del hermano fallecido Excmo. Sr. Marqués de Villanueva de Valdeuzca.

Se ruega a los hermanos asistan a dicho funeral.

En vista de condolencia a los muchos dirigidos a nuestro muy estimado amigo, don Luis, y señora e hijos, a los que ofrecemos nuestras oraciones por el alma del finado.

Detenciones y recuperación de objetos artísticos

MADRID.—La guardia civil de Las Ventas ha realizado un registro en la carretera de Aragón, núm. 17, en que estaba un Ateneo Libertario, hallando tres cuadros de Goya y uno de Ribera y otros objetos de gran valor artístico, así como dinero y un fichero de la C. N. T.

La policía sigue realizando muchas detenciones. Ha detenido, entre otros, a Pablo García Izquierdo, autor del asesinato del párroco de La Concepción; Miguel Morales, autor de la muerte de don Isidoro Almazán, presidente de la Federación de Maestros Católicos y director del grupo escolar Meréndiz y Peláez; Francisco Martínez, acusado de haber participado en el asesinato de Ruiz de Aldá; Salvador Morillo, supuesto autor del asesinato del Obispo de Sigüenza.

También han sido detenidos los componentes del comité de Compozuelos, que para martirizar a sus víctimas, usaron el procedimiento de soltar un toro, para que corneara a los desgraciados. De esta forma mataron a don Antonio Díez, propietario del pueblo, al cual, ya herido de muerte, le cortaron las orejas y se las echaron al toro como mofa.

Inglaterra envía víveres para Auxilio Social

BILBAO.—El Gobierno inglés ha puesto a disposición del de España y éste al de Auxilio Social, 500 toneladas de víveres, con destino a las poblaciones liberadas. El total del envío será destinado al abastecimiento de Madrid. La expedición llegará el sábado al puerto de Bilbao, a bordo del vapor «Calderón» de la Compañía MacAndrew. Vienen 25 camiones con sus conductores correspondientes voluntarios, que se harán cargo del reparto de víveres.

Manda la expedición el coronel británico Manton, que ha sido encargado de ofrecer el valioso donativo a las autoridades de España.

Es probable también que con motivo de la llegada de la expedición venga a Bilbao el embajador británico, con objeto de recibirla.

Aviso a los suscriptores de "Semana Médica Española"

En vista de rápida y total normalización de la vida de la capital de la nación, «Semana Médica Española» comunica a sus lectores, suscriptores y anunciantes que muy en breve co-

Caja Nacional de Subsidios Familiares

DELEGACION DE AVILA

Tomás Luis de Victoria número 4 principal

De interés para todas las entidades y patronos de la provincia de Avila

PATRONO: La Ley del Subsidio Familiar es justa y humanitaria, y nuestro Ciudadano la ha establecido para auxilio del menesteroso y necesitado, acómbraate a cumplirla con todo escrupulo.

Es un deber en tí el pago de las cuotas mensuales con toda exactitud y puntualidad. Ello has de hacerlo del 1 al 10 de cada mes, ingresando tus cuotas en cualquier Entidad Bancaria de las establecidas en esta provincia, o en sus Sucursales o en esta Delegación. No te pongas ni activa ni pasivamente a cuarteo la Ley te exige justamente en beneficio de los hogares necesitados de los trabajadores.

PERO ENTIENDELO BIEN: Tienes obligación de pagar el Subsidio Familiar lo mismo por tus obreros solteros que por tus obreros casados. Si buscas obreros solteros con el fin de ahorrarte la cuota del Subsidio Familiar, te equivocas pues tienes la obligación de pagarle por él también.

El no ocupar en tus trabajos al obrero padre de familia en la creencia de que así te libras de pagar la cuota del Subsidio Familiar, es un error.

Ten presente que con un solo día que para el trabajo un obrero tienes la obligación que la Ley te impone de pagar la cuota a él correspondiente. Si dentro de un mes ocupas a varios obreros alternativamente por todos has de pagar la cuota.

Esta Delegación de Avila, pone en conocimiento de todas las Entidades Patronales que envíen por giro postal o mediación de alguna Banca la cuota del Subsidio Familiar que tienen que venir éstas acompañadas de los correspondientes recibos y de la declaración de subsidiados así como del recargo del 10 por 100, una vez terminado el plazo voluntario no haciéndose cargo de ningún giro ni sobre en cuenta que se efectue sin estos requisitos.

Avila 19 de Abril de 1939.—Año de la Victoria.—El delegado de la Caja en Avila.

mezará a aparecer en la misma, suspenso hasta que llegue ese momento su publicación, del cual por ahora sólo verá la luz el número que está en máquinas.

Mientras el momento de su aparición en Madrid se verifica para toda consulta o correspondencia deben dirigirse los interesados a la administración de la revista, San Marcial, 39, San Sebastián.

Don Rafael María Núñez Sánchez

Juez de Primera Instancia de Marchena y Capitán del Cuerpo Jurídico Militar

Dió su vida por Dios y por la Patria el día 6 de marzo de 1939

D. E. P.

Sus afligidos padres don Luis Núñez Herrero y doña Rafaela Sánchez Fernández, sus hermanos, tíos y primos,

Agradecerán a sus amistades una oración y la asistencia al novenario de misas que se celebrará en la parroquia de San Vicente, capilla de la Soterraña, a las nueve y media, desde el día 22 del presente mes, y los mismos días al rosario que se rezará en citada capilla a las ocho menos cuarto de la tarde.

Las misas gregorianas empezarán el día 2 de mayo, a las nueve, en el altar de la Virgen del Carmen de la iglesia de la Santa.

Avila, 21 de abril de 1939.

Los Excmos. Sres. Obispos de Avila, Salamanca y Madrid-Alcalá han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.